

09	UTBM Service communication	Est Républicain	12 janvier 2016
		Aire Urbaine	Exposition, Amnesty International, UTBM

## Exposition Amnesty International est présent jusqu'au 13 février à la bibliothèque universitaire de Belfort

# Égalité pour tous... et toutes

LA DÉCLARATION des droits de l'homme et du citoyen réaffirmée en 1948 au niveau universel ne fait pas de distinction entre les genres. Il est cependant judicieux de le rappeler.

Christine Petiard, du groupe Amnesty International de Belfort-Montbéliard, travaille depuis six mois avec d'autres membres à la mise en place d'une exposition thématique présentée depuis jeudi à la bibliothèque universitaire du faubourg des Ancêtres à Belfort.

Amnesty International France a fourni treize panneaux qui recensent dix articles de la Déclaration universelle des droits de l'homme « bafoués quand il y a homophobie, transphobie et discriminations liées au genre ». Christine Petiard y a adjoint des pop-ups éclairants qu'elle a réalisés et les panneaux imaginés par Elsa, Manon et Clémence, trois étudiantes en DUT carrières sociales ayant travaillé sur le sujet avec l'association.

« Cette exposition sur les droits humains et les minorités sexuelles doit notam-

ment toucher un public jeune, qu'il soit victime ou agresseur », ajoute Christine Petiard, également relais LGBT (pour lesbiennes, gays, bisexuels et transgenres) pour la Franche-Comté.

Avec d'autres membres du groupe, elle intervient régulièrement en milieu scolaire « où les adolescents accrochent tout de suite au sujet, même s'ils savent assez peu de choses. L'homophobie, c'est comme le racisme, ça les fait toujours réfléchir ».

### L'exposition, gratuite, ne demande qu'à tourner

L'association SOS homophobie a été associée à l'exposition en adjoignant des documents tandis que la bibliothèque universitaire a cherché dans ses collections des ouvrages spécifiques sur le sujet. Un film, « Homo politicus », diffusé en permanence, vient éclairer sur la perception qu'ont nos politiques sur leurs collègues ayant fait leur coming out.

L'ensemble, complet, permet au visiteur de prendre conscience combien les discriminations sexuelles ont la



■ Les membres du groupe local d'Amnesty international tiennent une permanence tous les jeudis après-midi pour accompagner les visiteurs dans le thème, sensible, de l'exposition. Photo Xavier GORAU

vie dure dans de nombreux endroits du globe.

Une permanence, chaque jeudi après-midi jusqu'au 13 février, permettra de découvrir cette organisation internationale qui multiplie les campagnes, agite le chif-

fon rouge sur des situations humaines inadmissibles et fait quelquefois évoluer les regards. L'exposition, gratuite, ne demande plus qu'à tourner : elle sera à l'UTBM de Sevenans durant le festival Libres regards, du 1<sup>er</sup> au

31 mai dans l'Aire urbaine. Où, c'est officiel, Virginie Despentes, juré du prix Goncourt depuis cette semaine, a d'ores et déjà annoncé sa venue le 10 mai au Moloco à Audincourt.

**Karine FRELIN**